

第17回 デイサービス金太郎の家 運営推進会議議事録

(認知症対応型通所介護さざんか、地域密着型通所介護やまぶき

地域密着型通所介護アクティブDAYいぶき)

日時：令和6年 10月 17日 (木) 午後 14:00~15:35
金太郎の家 別館

参加者：

利用者の方…

ご家族の方…

地域の方…

有識者……新川デイサービス

あんしん支援センター…

金太郎の家 所長

　　地域密着型通所介護課長

　　地域密着型通所介護管理者

- ・所長挨拶…運営推進会議は年2回行っています。皆様のご助言を宜しくお願ひ致します。
- ・自己紹介

議題

1. 通所介護の利用状況・活動状況の報告…別紙を見ながら報告をした。
2. 認知症状のある方への対応について…口頭で説明した。
3. 認知症対応型デイサービスの取り組みについて

～得意なことを生かした働くデイサービスを目指して～

(中国地区島根県老人福祉施設協議会研修大会事例発表)

4. 当事業所に対するご意見、ご要望、助言など
5. その他

1.通所介護の利用状況、活動状況の報告

《利用状況について》

認知症対応型通所介護（さざんか）定員 12名 地域密着型通所介護（やまぶき）定員 13名

地域密着型通所介護（アティブ DAYいぶき）定員 13名

○利用件数

	R6.4月	5月	6月	7月	8月	9月
さざんか						
利用件数	延べ 226 件	269 件	260 件	294 件	260 件	265 件
平均利用人数	平均 8.69 人	9.96 人	10.40 人	10.89 人	9.63 人	10.60 人

やまぶき	利用件数 延べ 287 件 平均 11.04 人	304 件 11.26 人	296 件 11.84 人	308 件 11.41 人	307 件 11.37 人	303 件 12.12 人
		R6.4月	5月	6月	7月	8月

いぶき1日	利用件数 延べ 267 件 平均利用人数 平均 10.27 人	296 件 10.96 人	287 件 11.48 人	293 件 10.85 人	277 件 10.26 人	282 件 11.28 人
		R6.4月	5月	6月	7月	8月

○登録人数

さざんか	登録人数 27 人 要支援 0 人 要介護 27 人	26 人 要支援 0 人 要介護 26 人	25 人 要支援 0 人 要介護 25 人	27 人 要支援 0 人 要介護 27 人	25 人 要支援 0 人 要介護 25 人	23 人 要支援 0 人 要介護 23 人
		36 人 要支援 9 人 要介護 27 人 事業対象者 2 人	38 人 8 人 26 人 2 人	38 人 8 人 29 人 1 人	37 人 8 人 28 人 1 人	38 人 8 人 29 人 1 人

いぶき	登録人数 44 人 要支援 8 人 要介護 31 人 事業対象者 5 人	47 人 要支援 9 人 要介護 32 人 事業対象者 6 人	47 人 要支援 10 人 要介護 31 人 事業対象者	47 人 要支援 11 人 要介護 31 人 事業対象者 6 人	46 人 要支援 11 人 要介護 30 人 事業対象者 5 人	45 人 要支援 10 人 要介護 30 人 事業対象者 5 人
		38 人 要支援 9 人 要介護 27 人 事業対象者 2 人	36 人 8 人 26 人 2 人	38 人 8 人 29 人 1 人	37 人 8 人 28 人 1 人	37 人 8 人 28 人 1 人

※・コロナ感染の為さざんかは R6 年 4 月 9 日 (火) 15:15 送りで、R6 年 4 月 10 日(水)は、デイサービスは、休業しました。やまぶき、いぶきは通常通りの利用でした。

・大雨の為 R6 年 7 月 9 日 (火) 15:45 送りでさざんか、やまぶき、いぶき対応しました。

○介護度別登録者状況（令和 6 年 9 月現在）

	支援1	支援2	総合事業	要介護1	要介護2	要介護3	要介護4	要介護5	合計	平均介護度
さざんか	0 人	0 人	0 人	6 人	14 人	7 人	0 人	1 人	28 人	3.57
やまぶき	1 人	6 人	2 人	16 人	7 人	6 人	1 人	0 人	39 人	1.47
いぶき	2 人	6 人	5 人	18 人	6 人	6 人	2 人	1 人	46 人	1.53

男女比（3 月登録分）・認知デイ…男女：・地域デイ…男女：・いぶきデイ…男女：

○地域別登録者状況（令和6年9月現在）

	斐川町	旧出雲市	平田	施設		合計
さざんか	22人	0人	3人	0人		25人
やまぶき	35人	1人	0人	0人		36人
いぶき	40人	3人	2人	1人		46人

○年齢別登録者状況（令和6年9月現在）

	~50代	~60代	70代	80代	90代	100代	合計	平均年齢
さざんか	0人	0人	2人	13人	10人	0人	25人	87.64歳
やまぶき	0人	1人	1人	18人	16人	0人	36人	88.611歳
いぶき	0人	2人	3人	28人	12人	1人	46人	86.174歳

○延長サービス、宿泊サービス、有償デイサービス 延べ利用件数（さざんか、やまぶき、いぶき）合わせて）

	R6.4月	5月	6月	7月	8月	9月
延長サービス	4件	3件	4件	6件	0件	0件
宿泊サービス	0件	0件	0件	0件	0件	0件
有償デイ	0件	2件	2件	1件	4件	3件

※・4月～7月まで夕食ありで19時送りの利用の方がおられ対応しました。

《活動状況について》

月	デイの行事・取り組み	法人の行事
R6.4月	<ul style="list-style-type: none"> ・桜の花見ドライブ（愛宕山、斐川公園、四季荘、三刀屋）・日本画展見学 ・つつじドライブ・チューリップ、菜の花ドライブ ・ゲートインボール・逆さかさ輪投げ ・bingo大会・棒キャッチリレー ・小豆の選別・桜餅作り ・マジックショー 	・
5月	<ul style="list-style-type: none"> ・河下港ドライブ・十六島風車公園 ・飛行場、平田、渚公園ドライブ ・宍道湖一周ドライブ・バラ園めぐり ・重さ比べ・パターゴルフ ・歌の会・億万長者ゲーム・笹巻作り 	・5/28いりすの丘ふれあいサロンにて笹巻作り
6月	<ul style="list-style-type: none"> ・ドライブ（小学校めぐり）・あじさいドライブ ・外出（荒神谷のはす見学） ・6/4 民謡ボランティア来所 ・6/19 三味線演奏ボランティア来所 	<ul style="list-style-type: none"> ・6/14 伊波野コミセンサロン ・6/19 北田波コミセンサロン ・6/29 麦の市 ・

	<ul style="list-style-type: none"> ・ふきの下処理・笹巻・野菜切り・団子作り ・工作（風鈴作り、てるてる坊主、朝顔の壁掛け） ・上下肢体操 ・射的 ・棒運動・スリッパ飛ばし・ミニトマト植え ・卓上ピンポン ・紙芝居・手品 	・
7月	<ul style="list-style-type: none"> ・直江一式飾りドライブ ・連想ゲーム・暑さクイズ ・物当てゲーム・風船投げゲーム ・アメ釣りゲーム・とんとん相撲 ・バードゴルフ・しゃもじピンポン ・相撲甚句・金魚すくいゲーム・魚釣りゲーム ・しその葉取り・しそジュース作り ・キャップ取りじゃんけん 	<ul style="list-style-type: none"> ・7/7 夏季大掃除 ・7/8 神和サロン ・7/19 伊波野コミセンサロン
8月	<ul style="list-style-type: none"> ・七夕飾り・連想ゲーム ・いぶきと合同歌会・施設内2周ウォーク ・お手玉リング飛ばし・マジックショー ・ひっくり返しゲーム ・ゲートインボール・ゴビウス外出（さざんか） 	<ul style="list-style-type: none"> ・8/28 避難訓練 ・ ・ ・
9月	<ul style="list-style-type: none"> ・サイコロゲーム・バルーン落とし ・スカットボール・敬老会の看板作り ・歌の会・風船バレー・宝探し ・コロコロキャッチャーゲーム 	<ul style="list-style-type: none"> ・9/13~9/16 敬老会 13日カラオケ大会 14日スコップ三味線 16日viviダンス

～日々の活動～

- ・誕生会
- ・散歩
- ・手作業・缶つぶし・シーツ交換・カレンダー作り・ドライブ、外出 など行っています。
- ・水曜日は、アクティブデイいぶきが中心になって午前中、習字、手芸の先生に来ていただきご希望の方が参加されています。

1.通所介護の利用状況・活動状況の報告について

2.認知症のある方の対応について

3.認知症対応型デイサービスの取り組みについて

～得意なことを生かした働くデイサービスを目指して～

(中国地区老人福祉施設協議会研修大会事例発表)

4.当事業所に対するご意見、ご助言など

- ・利用者 …デイを利用する前はどんな事をするだろうと思っていた。行ってみたら自分の家にいるよりもデイに行った方がいいと思うようになつた。周りの人は良いお母さんだねとお嫁さんを褒められる。実際は裏腹で、今日はデイに行~~く~~言っても一言も言われない。家は寂しい。台所や家の事を少しは手伝いたいけど、何もしなくていい。汚くて嫌だと言われた。デイではスタッフが声掛けしてくれて嬉しい。親切にされるのは良いが、しつこく~~き~~れると嫌になる。水分も要らないと言うが、飲まないといけないと言われた。デイに来たとき、誰かにおはようと言って声を掛けてもらうとそれだけで嬉しいと話された。
- ・家族 …認知症を持つ家族として本人を怒るのはよくないと分かっていても、こらえきれない。なるべく怒らないようにしてはいる。本人の頭の中を見てみたいと思う。これから先が不安。
デイ利用の時、初めは嫌がっていたが、この頃は「今度はいつか?」と言うようになった。服装を気にするようになり、孫が履き古したズボンをはかせたところ、気に入ったらしく、線の入ったのが良いと言われた。
※デイに履いてこられた時、良いズボンですねとスタッフが褒めた。気分を良くされたようだ。
- ・地域の方 …以前姑がお世話になった。金太郎の家と言う名前が良いですね。自宅と変わらない畳の部屋でお世話になりました。95歳まで元気だったので、転んでから一年くらいお世話になりました。事例発表されたNさんはよく知っている方です。シルバーで生き生きと仕事をされているのも知っています。スライドに映られた生き生きとした様子にビックリしました。
- ・あんしん支援 …利用者の方が季節を感じられる活動をされて良いと思いました。役割を持っておられることは、いいことだと思いました。
- ・新川ディ …デイを初めて利用される時の不安は大きいと思いました。その方がもう一度行きたいと思って下さるようにその人の話を聞いて対応されているのが分かりました。そしてやりがいを見つけるのは大変だと思います。その方の良い所を引き出すようにされていると思います。
- ・所長・ …さんが言って下さったように、その人に合わせた対応は必要だと感じました。手をかけすぎているという事も確かにある気がします。今後その方に合った支援を考える必要があると思います。
最初に来られる時って勇気が要りますよね。以前利用された方でしめ縄作りが上手な方があり、藁を持参して頂き相談室でシートを敷いてしめ縄作りをして頂きました。また、馴染まれるまで自宅で一緒に過ごし、徐々に慣れて頂いた方もおられました。朝の玄関での迎えはとても大切だと思いました。